



## Óscar Fernández León

Abogado, socio director de León Olarte y decano del Ilustre Colegio de Abogados de Sevilla (ICAS)



---

## La importancia del respeto entre abogados: una reflexión necesaria

**Shakespeare**, con su incomparable genio, creó en *El Rey Enrique VI* una escena que, aunque sencilla, encierra toda la complejidad de nuestra profesión. En dicho acto, los abogados, descritos como gladiadores de las ideas, enfrentados con ardor en la arena de los tribunales y defendiendo su causa con vehemencia —la palabra como única espada—, al caer la tarde, esas mismas mentes brillantes, esas mismas manos firmes, se reúnen dejando a un lado sus diferencias para levantar juntos una copa, como viejos amigos.

En estas líneas, Shakespeare describe la esencia de nuestro oficio y el espíritu con el que debemos practicarlo en lo que atañe a las relaciones con los compañeros de profesión. Así es, puesto que **en el ejercicio de la abogacía, la lealtad y las relaciones basadas en el respeto mutuo son elementos esenciales para el desarrollo ético de nuestra profesión.**

No obstante, el contexto de tensión inherente a nuestra labor puede, en ocasiones, erosionar estas relaciones. La naturaleza del conf ...

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |